



Neues aus dem Pastoralraum Darmstadt-Südost



Info



Einblick



Aktuelles

Okt./Nov. 2024



Pfarrei gestalten mit Ideen und Geist

Unsere künftige Pfarrei wird Veränderungen in unserem Miteinander bewirken. Die Projektgruppe „Pfarreientwicklung“ schaute sich daher auf dem „**Tag der Innovation**“ nach Anregungen zur Gestaltung um. Der Tag wurde von der Projektstelle Innovationsförderung des Bistums veranstaltet. Unter anderem war ein Besuch im Caritaszentrum Eberstadt möglich. Das Zentrum kooperiert seit 2018 mit der ehrenamtlich betriebenen Kinderkleiderkammer von St. Georg. Es ist ein erfolgreiches Beispiel für eine Vernetzung von Gemeinde und Institution innerhalb unseres Pastoralraums. Im weiteren Verlauf konnte an Workshops teilgenommen werden. In einem wurde an einem Beispiel das Prinzip des Kurses „Frischzelle“ vorgestellt. Hier bekommen Menschen die Möglichkeit, sich neu auf die Suche nach eigenen Begabungen zu machen und Räume zu entdecken, die diese zur Entfaltung bringen. Dadurch können wiederum neue Projekte zur Gestaltung der Pfarrei entstehen.

Besinnungstag „Der Heilige Geist und wir“

Unser erster Besinnungstag war ein durch und durch gelungener Tag.

Menschen aus den gesamten Pastoralraum Südost nahmen ausgesprochen rege, interessiert und interaktiv an dem zugrundeliegenden Thema teil.

Herr Johannes Höflinger führte uns als Geistlicher Begleiter in einem sehr lebendigen Vortrag in das Kernthema ein. In einem intensiven Erfahrungsaustausch, sowohl in Kleingruppen, als auch im Plenum, vertieften wir die Frage, wie wir die Kirche von heute erleben, was wir im Einzelnen vermissen und was wir uns von Gott wünschen. Wo haben wir das Wirken des Heiligen Geistes in unserem Leben ganz konkret erfahren, und was brauchen wir an Geisteskraft für die Kirche, für die Gemeinschaft, aber auch für unseren ganz persönlichen Lebensweg.

Allgemein wurde der Wunsch auf Wiederholung dieses inspirierenden Tages zum Ausdruck gebracht. (Margit Klumpp)



Es werden erste konkrete Beschlüsse vorbereitet!

Die Entwicklung zu einer Pfarrei wird von zahlreichen Menschen in unterschiedli-

chen Projektgruppen vorbereitet. Konkret wird es für die „Projektgruppe Gebäude

und Finanzen“, die „Projektgruppe Liturgie“ und die „Projektgruppe Katechese“.

Die „Projektgruppe Gebäude und Finanzen“ hat einen Plan für unsere Kirchen erstellt; sie können uns alle erhalten bleiben. Sie brauchen aber eine Bewertung für die Bezuschussung durch Mainz. Herr Norbert Bach (Abteilungsleiter Finanzdezernat) hat beschrieben, welche Rücklagen auch die jeweiligen Gemeinden für Kirchenrenovierungen bilden müssen. Das wird für alle Gemeinden im Pastoralraum nicht so einfach.

Die „Projektgruppe Liturgie“ bringt derzeit in die Pfarrgemeinderäte zwei Pläne ein, wie eine geänderte Gottesdienstordnung für unseren ganzen Pastoralraum aussehen kann. Entscheidend ist, dass die Menschen in ihrer Gemeinde Gottesdienste feiern können. Hierzu müssen die Eucharistiefeiern gut im Pastoralraum (der zukünftigen Pfarrei) verteilt werden UND Menschen ausgebildet werden, die andere Formen von Gottesdiensten mit „ihrer Gemeinde“ feiern können.

Die „Projektgruppe Katechese“ hat in einigen Sitzungen zum Thema „Sakramentekatechese und Glaubensweitergabe“ viele Impulse gesammelt. Derzeit wird ausgehend von den Erfahrungen und Konzepten zur Erstkommunikatechese an einem ersten Eckpunktepapier gearbeitet, wie und mit wem wir bei der Glaubensweitergabe arbeiten wollen. Das wird kein „starrs Konzept“ werden, sondern es sollen Eckpunkte als Qualitätsstandards formuliert werden, damit auf die konkrete Situation in der jeweiligen Gemeinde eingegangen werden kann.

Das „Team Öffentlichkeitsarbeit“ hat ein Roll-Up gestaltet, das unsere Einbindung im Pastoralraum aufzeigt. Lassen Sie sich ab Advent davon überraschen, wenn Sie das Roll-Up in der Kirche stehen sehen.



Pastoralraumkonferenz am 5. November 2024

Die nächste Pastoralraumkonferenz wird sich mit den oben genannten Punkten am 5. Nov. 24 ab 19.30 Uhr damit befassen. Wir werden uns in St. Pankratius in Ober-Modau, An der Modau 5, treffen.

Nähere Informationen zum Pastoralen Weg finden Sie auf der Homepage des Bistums Mainz: <https://bistummainz.de/pastoraler-weg/>



Verantwortlich: Team Öffentlichkeitsarbeit Darmstadt-Südost
Das Einzigblatt erscheint zweimonatlich.